
 

 

 

 

 

 

 

 

 

日頃より本校の教育活動に対しましてご理解、ご協力を賜りありがとうございます。 

 この通信は１学期の振り返りに活動の報告や今の予定等についてお伝えさせていただきます。 

ご覧ください。
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諏 実 通 信 
令和４年度 

Ｎ０．１ 発行 
諏訪実業高等学校 

 今年で第 10 回目となる諏実タウンは 10 月 22 日（土）・23 日（日）に開催します。商品の販売や催物企

画、キッズビジネスタウンなどを計画しています。 

これまでの 2 年間は、新型コロナウイルス感染対策に対応した「諏実タウン」を開催しました。新たな時

代に対応し、よりお客様に満足して頂ける諏実タウンとなるよう、日頃の学びをより一層深めながら、諏訪

地域が元気になれるようなイベントを企画検討しています。 

  

普段の授業について、1 年生は基礎となる科目を通じて、商業の学びに必要な知識・技術や、思考力・判断

力・表現力を身に付けようとしています。2 年生・3 年生は商業の学習を深めるため、地域企業と連携した

マーケティングや、企業の会計情報を活用した簿記会計、専用の言語を使ったプログラミング実習などの実

践的な学習や上位の資格取得を目標とした学習を行っています。 

 

「総合ビジネス部」は、長野県情報処理競技大会で団体準優勝、個人 3 位入賞し、 

全国大会に出場しました。日々の活動では、ＩＴパスポート試験や基本情報技術者 

試験などの国家試験合格や、日商簿記検定 2 級に向けての学習に力を入れています。 

１学年は初めて扱う職業用ミシンやロックミシンに少しずつ慣れはじめ、家庭科技術検定４級、３級

を受験しました。今後は製図、スカート、シャツブラウスの製作を計画しています。服飾科の厳しさを感

じつつも一人ひとり上達を目指し、日々努力を重ねています。 

 

２学年は授業の中で製作する課題もパンツ、じんべいなど作るようになり、学習内容も検定も難易度

が難しくなっています。来年度のファッションショー開催を目標に、毎日一つひとつの積み重ねを大切

にし、それぞれが自覚を持って取り組んでほしいと思います。 

 

３年生はファッションショーと並行して、和服１級検定（浴衣）、洋服１級検定（ジャケット）に向け

た製作を行っており、家庭科技術検定２冠を目指しています。 

商業科・会計情報科 

服飾科 



 

 

進路指導係 
３年生は、入学当初の２か月にわたる休校を含

め、その後の進路行事も、臨時休校により中止、延

期等、十分な進路研究ができないまま、３年を迎

えてしまいました。そのような状況の中で、就職

希望者に対しては、例年の応募前見学とは別に、

６月末から、「職業研究」として、職種ごとに企業

見学を進めてきました。また、医療系進学希望者

に対しては、諏訪共立病院のご協力のもと、実際

の病院で相談会を実施していただきました。 

就職関係について、諏訪地域では、昨年度から

増加した製造業のほか、宿泊業も求人数が回復傾

向にあり、高校生にとって有利な状況となってい

ます。７月８日（金）には、諏訪商工会議所様、諏

訪市労務対策協議会様のご協力を得て、本校を会

場として、75 社の企業様に参加いただき「諏訪地

域合同就職説明会」を実施しました。約 60 名の就

職希望者は各企業から説明を受け、自分の将来を

見据えて応募先企業を選択する動機づけとなる良

い機会となりました。夏休みの最後の１週間を使

って、応募先企業への履歴書作成、面接練習をじ

っくり行う予定です。また、筆記試験に向けた勉

強もしっかりと行い、９月 16 日（金）から始まる

採用試験の準備を進めてほしいと思います。 

進学関係について、感染が拡大している一方で、

行動制限がないこの夏休みに、可能な限り、オン

ラインではなく、実際の学校を見学に行き、志望

校の選択・入試対策を進めていることと思います。

入試制度が複雑になってきている昨今、直接、学

校の説明会や、相談会に参加することが大事にな

ります。コロナ禍で、先行きが不透明のまま最終

学年を迎えた３年生は、早いうちから、オープ 

 

 

 

 

 

 

ンキャンパスに参加したり資料を取り寄せたりし

て、進学先を真剣に考え、決定した生徒が多いの

も特徴の１つです。 

１、２年生は、今後の進路行事のたびに、自分の

進路について真剣に考えてください。就職にしろ、

進学にしろ、準備が大事になります。いつ何があ

るかわからないからこそ、先延ばしにせず、時間

を大事にしてほしいと思います。例えば、公務員

を希望する人は、準備が早ければ早いほど、合格

の可能性が高まります。進学を希望する人は、相

手の学校に顔を覚えてもらえるぐらい、自分を売

り込めば、面接のときに困ることはありません。

就職を希望する人は、まず、職種の研究をしてく

ださい。また、世の中には高卒で就ける仕事と、そ

うではない仕事、資格が必要だけれど、学校に行

かなくても、働きながら取れる資格など、いろい

ろあります。進路のことで悩んだり、分からない

ことを知りたいと思ったときには、担任の先生や、

進路室の先生に相談に来てください。 

そして何より大事なことは、日々の積み重ねで

す。勉強はもちろん、部活や生徒会活動、資格取

得、学校行事。コツコツと積み重ねていくことが、

実は何よりも難しいことかもしれません。まずは、

1 つ、そして、できれば 1 つずつ頑張れることを

増やしながら日々を大切に過ごしてください。そ

の結果が、卒業後の自分につながっていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

各 係 情 報 



 

 

科ノ葉祭 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

ファッションショー  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

生 徒 活 動 情 報 

諏訪実業高校の活動を生徒・保護者・地域に配信中 
 ホームページ  http://www.nagano-c.ed.jp/sjt-hs/ 
 ブログ     https://suwajitsu.blogspot.com/ 
 Instagram   『sjt_hs_official』で検索 

6月 23日(木)～24日(金) 

昨年度に続き、新型コロナウイルス感染予防のため、第 65 回科ノ葉祭を校内祭として行いまし

た。今年度のテーマは「個性爆発～青春をコロナに奪われるな！～」です。前夜祭、開祭式、ファ

ッションショー、クラス対抗ミニゲーム、文化部発表、有志発表、体育祭、クラス発表、クイズラ

リー、閉祭式、後夜祭などを様々な催しを実施しました。 

体育祭以外は 2会場に分けて実施し、感染対策や熱中症対策等、役員生徒が協力して取り組むこ

とが出来ました。文化部発表では、書道部、軽音楽部、ダンス部のみなさんが練習の成果を発揮し、

素晴らしいパフォーマンスを見せてくれました。クラス発表では、3年生の一人ひとりが輝く姿を

見ることが出来ました。また、今年度の全校制作は、全校生徒に折り紙を折ってもらい、小体育館

にカラフルな折り紙を吊るしました。テーマの通りコロナに負けることなく、青春の 1ページを飾

ることができました。 

６月 23 日(木)  25 日(土) 

 服飾科３年生の学びの発表と実践の場として、

科ノ葉祭にてファッションショー「Puzzele」を開

催しました。２年次の秋から準備を少しずつ進め、

この日までに一人２点作り当日を迎えました。ス

テージでは一人ひとり製作した作品を身につけて

自らモデルとなり、堂々としたウォーキングで発

表し、３年生の成長した姿を見ることができまし

た。 

 現在、生徒達は来年１月の学習成果発表会に向

けて、新しい課題に取り組んでいます。３年間の集

大成の場を無事に迎えられるよう願っています。 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

部活動報告 
 

運 動 部 

野 球 部員８名で活動しています。選手権長野大会、単独チームとして出場 
       ２回戦敗退 
 
女子バレー 南信総体 1 回戦敗退  
       2 年生 2 名、1 年生 3 名で活動をしています。世代交代をし、2 年生を主軸とした新チ

ームを作り始めました。合同チームを組み、勝利を目指して、日々練習に取り組んで
います。 

 
男子バスケ 南信総体 ２回戦敗退 
       部員３名で活動しています。一人一人が目標をもって日々の練習に励んでいます。 
 
女子バスケ  南信総体１回戦敗退 

9 月の選手権大会に向け、日々の練習に取り組んでいます。 
 
テ ニ ス   
 南信総体 
 〈男子〉  団  体 １回戦敗退 
       ダブルス 渡邊来輝・青木亮哉１回戦敗退 
       シングルス 渡邊来輝、青木亮哉、塚本翔大１回戦敗退 
 〈女子〉  シングルス 吉村麻美３回戦敗退 
 全日本ジュニア南信地区予選 
 〈男子〉  シングルス 渡邊来輝２回戦敗退 青木亮哉１回戦敗退 
〈女子〉  シングルス 吉村麻美１回戦敗退 

ダブルス 吉村麻美・伊東結衣（伊那弥生ケ丘と合同ペア）１回戦敗退   
 国民体育大会南信予選 
 〈男子〉  シングルス 青木亮哉２回戦敗退、塚本翔大１回戦敗退 
 〈女子〉  シングルス 吉村麻美ブロック決勝敗退 
 
弓 道 南信総体 男子（個人）・女子（団体・個人）県大会出場ならず。 
       国体(予選) 千村慎乃介 第一次選考会通過も、二次で惜しくも落選。 
 
バドミントン 男女ともに県大会出場を目標に日々練習に取り組んでいます 
南信総体 

 〈男子〉  団体 １回戦敗退 
       個人 ダブルス 萩原 大嵩・髙木 隆規、上島 豪起・矢澤 祥斗 ２回戦敗退 
          シングルス 髙木 隆規、矢澤 祥斗、五日市 琉海 ２回戦敗退 
               萩原 大嵩、上島 豪起 ３回戦敗退 
〈女子〉 

       団体 ２回戦敗退 
       個人 ダブルス 酒井 沙羅・村上 花 ２回戦敗退 

伊藤 琴里・篠原 日和乃、櫻本 千夏・小松 茉菜 ３回戦敗退 
          シングルス 小松 茉菜、酒井 沙羅、村上 花 １回戦敗退 
               伊藤 琴里、篠原 日和乃 ２回戦敗退 

櫻本 千夏 ベスト１６ 
 
陸 上 ２年生１名、１年生２名と少人数ですが、自分の目標に向かって練習しています。 
       県高校総体出場 小林郁弥(３年)砲丸投、矢﨑梨奈(１年)砲丸投 
 
サ ッ カ ー 南信総体 １回戦敗退（富士見高校との合同チームでの出場） 
       ３年生１名、２年生５名でスタートしました。少ない人数の中、日頃の練習も熱心に

取り組んでいます。今年度は富士見高校と合同でリーグ戦にも参加しています。 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

文 化 部 

合 唱 1 年生１名 2 年生 1 名で活動しています。NHK 全国学校合唱音楽コンクール長
野県大会に諏訪二葉高校と合同で出演し奨励賞を受賞しました。 

 
総合ビジネス 長野県高等学校商業総合競技大会  

情報処理競技 団体準優勝 個人３位 矢澤 莉乃 全国大会出場 
簿記競技 団体 3 位  ワープロ競技 ８名出場 

       情報処理検定や IT パスポート試験、基本情報技術者試験の合格を目指して日々
学習をしています。 

 
書 道 ３年生 2 名、２年生 1 名、1 年生 2 名で活動しています。文化祭では迫力ある書

道パフォーマンスを披露しました。 

茶 道 10 月の諏実タウンは、どちらかの日の午後に呈茶できればと思います。 

演 劇 9 月の発表会に向けて台本を創ろうとしています。距離を保ってのお芝居を創り
ます。 

 
家 政 不定期ですが、小物の製作・お菓子作りなどを行う予定です。 
 
M D K 美術 毎週木曜日の放課後に部活動をする他、各々が自由に創作活動を行っています。

現在は、諏実タウンに向けて部誌の作成に取り組んでいます。 
 
吹 奏 楽 3 年生 3 名、2 年生 1 名の 4 名で活動しています。10 月に開催される諏実タウン

での発表、また冬のアンサンブルコンテスト等に向けて日々練習に励んでいます。 
 
ダ ン ス 3 年生１人・2 年生５人・1 年生４人で活動しています。 
       文化祭では一生懸命練習した成果を披露することができました。今後は諏実タウ

ンでの発表に向けて練習しています。 
 
軽    音 13 名の 1 年生を迎え、23 名で活動しています。POWER LIVE2022 中南信大会

では、ガナッシュがベスト８に入り県大会に進みました。 
 
ボランティア ３年生４名の会員で活動しています。「全市一斉清掃」に参加し、諏訪湖周辺のゴ

ミ拾いを行いました。 
 

科ノ葉祭有志発表 


